## EUDS Mi Universidad

## **Ensayo**

Nombre del Alumno: Christian López Cruz.

Nombre del tema: Unidad II Y III.

Parcial: 2do parcial.

Nombre de la Materia: Psicometría.

Nombre del profesor: Lic. Mónica Lisseth Quevedo Pérez.

Nombre de la Licenciatura: Lic. Psicología General.

Cuatrimestre: 3er Cuatrimestre.



El Procedimiento de aplicación de pruebas es un aspecto fundamental en el campo de la Psicología, ya que permite evaluar de manera objetiva y sistemática diversos aspectos de la personalidad y el comportamiento de los individuos. Sin embargo, es importante destacar que existen requisitos de aplicación y criterios de inclusión y exclusión que deben ser considerados para garantizar la validez y confiabilidad de los resultados obtenidos. Asimismo, uno de los tipos de pruebas más utilizados en este campo es el test proyectivo de Psicología, el cual se caracteriza por permitir que los individuos proyecten sus pensamientos, emociones y deseos en respuestas ambiguas o estímulos sugerentes.



Procedimienmto de aplicaccion de pruebas: requisitos de aplicaccion, criterios de inclusion y exclusion.

En primer lugar, es necesario mencionar los requisitos de aplicación de las pruebas. Estos se refieren a las condiciones específicas que deben cumplirse para que los resultados sean válidos y representativos de la realidad. Algunos requisitos comunes incluyen la adecuada iluminación y comodidad de la sala de evaluación, la ausencia de distracciones que puedan interferir con la concentración del individuo y el respeto a los tiempos establecidos para la realización de la prueba. Asimismo, es fundamental que el psicólogo encargado de aplicar la prueba tenga la capacitación y experiencia necesaria para garantizar una correcta administración y evaluación asi como la interpretación de los resultados. Por otro lado, los criterios de inclusión y exclusión son parámetros utilizados para determinar qué individuos pueden o no ser evaluados con determinada prueba. Estos criterios se basan en características específicas que pueden afectar la validez de los resultados. Algunos ejemplos de criterios de inclusión pueden ser la edad, el nivel educativo o los antecedentes médicos del individuo, mientras que los criterios de exclusión pueden ser determinados trastornos mentales o condiciones físicas que puedan interferir con la capacidad de respuesta del sujeto. Estos criterios son fundamentales para asegurar que los resultados sean representativos de la población objetivo y no se vean distorsionados por variables confundentes. Se vale mencionar la importancia que tiene la aplicación de los test psicológicos, y es que éstos nos permiten como psicólogos evaluar la capacidad del individuo en aspectos concretos de la realidad y permiten predecir su efectividad y rendimiento. Test de personalidad, evalua los mpatrones de comportamiento, creencias, emociones y pensamientos con los que el individuo ve y actu en el mundo.

## Test Proyectivo.

Los Test proyectivos son herramientas utilizadas en psicología para evaluar aspectos de la personalidad y la psicopatología de una persona. Estos tests se basan en el principio de que las respuestas de una persona a estímulos ambiguos o poco estructurados revelan aspectos subconscientes o inconscientes de su personalidad.

La principal función de los Test proyectivos es proporcionar información sobre el mundo interno de la persona evaluada, permitiendo al psicólogo obtener una comprensión más profunda de su personalidad, motivaciones, conflictos y dinámicas inconscientes.



Estos tests pueden proporcionar información útil en diversas áreas, como el diagnóstico y tratamiento de trastornos psicológicos, la evaluación de la personalidad, la orientación vocacional y la investigación psicológica.

En cuanto a los test proyectivos de Psicología, estos son ampliamente utilizados para evaluar aspectos de la personalidad y el comportamiento que pueden ser difíciles de medir a través de otro tipo de pruebas. Estos tests se basan en el principio de la proyección, es decir, se le presenta al individuo un estímulo ambiguo o sugerente y se le pide que dé una respuesta libremente. A través de estas respuestas, se busca obtener información sobre los aspectos emocionales, motivacionales y cognitivos del sujeto.

Un ejemplo de test proyectivo ampliamente conocido es el test de Rorschach, donde se presentan láminas con manchas de tinta y se pide al individuo que describa lo que ve en ellas, este es un test muy popularizado en el mundo, de manera que lo hemos podido ver incluso hasta en una caricatura. Otro ejemplo es el test de la casa, árboly la persona (HTP), donde se le pide al sujeto que dibuje una casa, un árbol y por ultimo una persona y se analiza la forma, los detalles y las emociones asociadas con el dibujo, es aqui donde entra el profesionalismo de un psicólogo ya que los dibujos son totalmente analizados desde identificar si el dibujo está centrado, si se mira desde arriba, si tiene borrones, detalles etc etc etc...

Sin embargo, es importante destacar que los test proyectivos tienen ciertas limitaciones, como su falta de objetividad y estandarización. Los resultados obtenidos pueden variar dependiendo de la interpretación del Psicólogo encargado de evaluar las respuestas, lo que puede dar lugar a sesgos o interpretaciones erróneas. Por esta razón, es fundamental que los profesionales que utilizan este tipo de pruebas estén adecuadamente capacitados y cuenten con experiencia en su uso.

Algunos de los Test proyectivos más conocidos son el test de Rorschach, el test de Apercepción Temática (TAT) y el test de la figura humana de Machover. Cada uno de estos tests utiliza diferentes estímulos y técnicas para provocar respuestas proyectivas y revelar aspectos ocultos de la personalidad. La interpretación de los resultados de estos tests requiere habilidades especializadas y experiencia en psicología clínica.



En conclusión, el Procedimiento de aplicación de pruebas es un aspecto clave en la evaluación psicológica, ya que permite obtener información objetiva y confiable sobre la personalidad y el comportamiento de los individuos. Los requisitos de aplicación y los criterios de inclusión y exclusión son fundamentales para garantizar la validez de los resultados. Por otro lado, los test proyectivos de Psicología son herramientas útiles para evaluar aspectos complejos de la personalidad, aunque tienen ciertas limitaciones que deben ser consideradas. En última instancia, la aplicación adecuada de las pruebas y la interpretación correcta de los resultados son fundamentales para garantizar una evaluación psicológica precisa y útil.